



Frauenrechte – Menschenrechte!

Sicherheit, Würde und Teilhabe für Frauen in Bolivien und Kolumbien

In Bolivien und Kolumbien ist Gewalt gegen Frauen und Mädchen an der Tagesordnung. Das betrifft nicht nur physische, sondern auch sexuelle und wirtschaftliche Gewalt. Mädchen haben einen schlechteren Zugang zu Bildung und Frauen ist der Weg in gut dotierte, existenzsichernde Berufe noch immer oft versperrt. In der Folge ist das Gesicht der Armut hier in besonderem Maß weiblich. Sich weiterzubilden, um eine bessere Stellung zu kämpfen und die Existenzsorgen ein für alle Mal hinter sich zu lassen fällt Frauen hier auch deshalb besonders schwer, weil sie neben ihrer Berufstätigkeit fast die komplette Sorgearbeit in der Gesellschaft stemmen.

Es muss sich etwas ändern, beschließen immer mehr Frauen. Und sie handeln: Sie organisieren sich, überwinden fast aussichtslose Lebenslagen, machen ihre Rechte geltend. Dabei dürfen sie auf die Hilfe der Misereor-Partnerorganisationen im Projekt „Frauenrechte – Menschenrechte!“ zählen. Deren engagierte Teams arbeiten seit Jahren erfolgreich auf unterschiedlichen Ebenen. Im Kleinen unterstützen sie einzelne Frauen, sich vor Gewalt zu schützen oder ihren Lebensunterhalt zu sichern. Auf der gesamtgesellschaftlichen Ebene schaffen sie mithilfe von Bildung, Sozialforschung und Gesetzesinitiativen ein neues Miteinander – gerechter und friedlicher, für alle.

Ihre Spenden machen den Unterschied: Bitte helfen Sie unseren Partnern, das Leben von Frauen und Mädchen in Bolivien und Kolumbien zu verbessern!

Mehr über das Projekt:



Der QR-Code führt zur Projektseite.



Aus Verzweiflung wird Veränderung

Sonja Morelos weiß, wie es sich anfühlt, vor den Trümmern des Lebens zu stehen. Vom Ehemann mittellos zurückgelassen, musste sie für sich und ihre Kinder eine Existenz aufbauen. ECAM, die bolivianische Partnerorganisation im Frauenrechte-Projekt, hat ihr in dieser dunklen Zeit zur Seite gestanden. Mit juristischer Beratung, aber auch mit solidarischer Begleitung. Diese Kraft gibt Sonja Morelos heute zurück: Neben ihrem Beruf als Goldschmiedin setzt sie sich leidenschaftlich für andere Frauen ein, spricht im lokalen Parlament in Tarija – und hat so, gemeinsam mit ihren Mitstreiterinnen und ECAM, große politische Erfolge erzielt. Zuletzt, im November 2023, hat der Stadtrat der Stadt Tarija und der Provinz Cercado das "Gesetz zur gemeinschaftlichen Sorge" verabschiedet, das eine gerechtere Verteilung der Sorgearbeit in den Familien und in der Gesellschaft zum Ziel hat.

Jung und alt, weiblich und solidarisch

Nur gemeinsam lassen sich verkrustete Strukturen aufbrechen. Deshalb setzt auch die Misereor-Partnerorganisation „Vamos Mujer“ in Kolumbien auf Vernetzung. In ihren Frauengruppen finden die Teilnehmerinnen psychologische Hilfe und kompetente Beratung. Manche wagen sich zusammen an neue Herausforderungen. Zum Beispiel die „Lilas“ – Frauen in der dritten Lebensphase, die in ihrer Gruppe mit dem Verkauf von selbst hergestelltem Gebäck oder Handarbeiten gelernt haben, ein kleines Einkommen zu erwirtschaften. Für manche von ihnen ist es das erste Mal, dass sie eigenes Geld zur Verfügung haben. Das Beispiel zeigt: Es ist nie zu spät, sein Leben in die eigenen Hände zu nehmen. Danke, dass Sie den Frauen diese Erfahrung ermöglichen!

So wirken Ihre Spenden für dieses Projekt:

10 Euro beträgt die Teilnahmegebühr für eine Person an einer Schulung zum Umgang mit Opfern von geschlechtsbasierter Gewalt.

40 Euro kostet ein Materialpaket zur Aufklärung über Gewalt und psychische Gesundheit.

100 Euro kostet es, eine Radiosendung zum Thema „Gewalt gegen Frauen“ zu produzieren.

Ihre Spende schenkt Frauen Kraft und Zuversicht!

IBAN DE75 3706 0193 0000 1010 10 | BIC GENODED1PAX

Pax-Bank Aachen | Verwendungszweck: P23403 Frauenrechte – Menschenrechte!

Über den QR-Code können Sie online spenden!



Noch Fragen? Ihre Ansprechpartnerin:

Suzanne Lemken

0241 442-127

suzanne.lemken@misereor.de

Misereor | Mozartstraße 9 | 52064 Aachen

www.misereor.de



Bildnachweise: Florian Kopp/Misereor, Corporación Vamos Mujer, Claudia Fahlbusch/Misereor

Misereor-Spendenprojekt P23403: Frauenrechte – Menschenrechte!